

VISITAS AL MINISTRO DE ASUNTOS EXTERIORES

Madrid, 3.—El Nuncio de Su Santidad ha cumplimentado al ministro de Asuntos Exteriores. También ha conferenciado con el camarada Serrano Suñer los embajadores de Italia, señor Lequio; del Brasil, señor Rocas, y de Argentina, doctor Escobar.—Cifra.

PRECIO, 25 CENTIMOS

Libertad

DIARIO NACIONAL-SINDICALISTA VALLADOLID

FUNDADOR - DONESIMO REDONDO - 1931

La España libre en el destino de Europa

La presencia activa de España en Berlín—que es, también, símbolo de presencia activa en el presente y para el porvenir de Europa—ha desatado en la Prensa británica una campaña de tonos irritados y agresivos que rompe las exigencias de la más elemental cortesía internacional y que deja en evidencia el tradicional humor y aun la proverbial "gracefulness" británica. La maledicencia, al servicio de la soberbia y populada en islas y continentes, echa mano, sin duelo, de toda especie de armas: la falsedad, la insidia repugnante, la injuria.

Esta frenética desazón encuentra eco fraterno más allá de los mares, donde la Libertad—matrona simbólica, mito en piedra, ya que no derecho en ejercicio—alza su estatua gigante sobre la roca de Bedloe.

A veces un ataque de tal naturaleza puede ser motivo de satisfacción; el odio que de la Prensa inglesa merecemos es, en este caso, ocasión de sincero orgullo. Esa irritación agresiva nos da la medida y proporción de nuestro propio valer; nos evidencia que España juega principalmente en la historia que se forja, en estas horas, con la mejor sangre; se nos hace saber que nuestras decisiones pesan en el futuro del Continente. Lo mejor que, como pueblo, nos puede ocurrir es que seamos objeto de las iras descompuestas de un adversario poderoso. Más nos doliera resultar indiferentes por nuestra debilidad o pequenez.

Resulta extraño este sucio modo de proceder—característico de la Prensa británica, por otra parte—si se tiene en cuenta que apenas han transcurrido tres meses desde aquel histórico día en que a bordo del "Potomac" se declaraba a todos los pueblos del orbe, como dogma intangible, el derecho y la libertad de decidir sus propios destinos. ¡Oh, infame retórica wilsoniana! Así entiende Inglaterra la potestad "autodeterminación"; de este modo se interpreta la libertad en la elección de futuro y destino.

Pero ocurre que España no es Grecia o Yugoslavia, ni la Libertad se otorga, a vuelta de manguoneo, en la periclitada Sociedad de las Naciones, ni nuestro país es solar colonizable. La libertad verdadera se decide hoy en los campos de batalla, pecho a pecho, sin correveidiles oficiosos al servicio de la dominación "protectora." Y España—pueblo recreado en medio de dolores—decide por sí y ante sí, libremente, su destino. Hemos sentido, durante tres años, amenazada nuestra existencia por los ataques de la barbarie comunista. Tenemos depuesta el instinto del peligro, con agudeza suficiente para localizar al enemigo. Esa experiencia sanprienta, unida a la conciencia de nuestra misión en la historia de Europa, nos compele a decisiones enteras, íntegramente nuestras. Queremos hacer Historia, para no tener que padecerla.

Cuando las armas liberen a Europa de la amenaza bolchevique—en alianza con los intereses de la City—ese mismo legítimo derecho de defensa ha de situarnos necesariamente al lado de los pueblos europeos partícipes de un destino que se realice en el memorable acuerdo anticomunista de Berlín.

LA DIVISION AZUL solicita el envío de libros religiosos y obras de literatura general

Los donativos pueden enviarse a Alcalá, 42, Madrid

Madrid, 3.—Nuestros camaradas de la División Azul han solicitado el envío de libros religiosos y obras de literatura general para distraer un rato el tiempo entre las duras faenas militares. Encargado de su envío el Servicio de Prensa y Propaganda de la Delegación Nacional de Falange Exterior, en esta dirección en Alcalá, 42, Madrid, pueden enviarse los donativos.

La Falange Exterior espera que todos los españoles respondan al deseo de nuestros camaradas. Todos los donativos serán admitidos y rápidamente remitidos a nuestros camaradas.—Cifra.

Madrid, 3.—A 27.187,15 pesetas ascienden los donativos en metálico recibidos hoy en la Delegación Nacional femenina con destino a los voluntarios de la División Azul. También se recibieron importantes donativos en especies.—Cifra.

Madrid, 3.—El señor ministro del Ejército ha recibido, con destino a la División española de voluntarios, la cantidad de 2.127 pesetas.

Con destino a las enfermeras que se encuentran en Rusia ha recibido también en el día de hoy la cantidad de 275 pesetas y otros donativos en especie.—Cifra.

Barcelona, 3.—A las madres de los voluntarios de la División Azul el próximo Día de la Madre, ha organizado una misa de comunión general a la que asistirán las madres y sus familiares de las camaradas que luchan en Rusia. Por la tarde se celebrará un festival en el Parthenon y en él actuará el departamento de

Cumpleaños DEL CAUDILLO



En este día en que Franco, el Caudillo de la Patria, celebra el aniversario de su nacimiento, LIBERTAD, al mismo tiempo que exterioriza el sentimiento de profunda adhesión al Jefe del Estado, eleva una fervorosa oración a Dios Todopoderoso para que guarde largo tiempo una vida tan fecunda en servicios a España.

NORMAS sobre la forma de recaudar las cuotas sindicales

Madrid, 3.—Como adaración a lo dispuesto en la ley de 28 de noviembre pasado sobre la forma de recaudar las cuotas sindicales de Empresa y productor por I. N. P., los enlaces sindicales se atenderán a las siguientes normas:

Primera.—Se paralizará totalmente toda la cobranza de cupones o recibos de Empresa en cumplimiento de lo dispuesto por dicha ley.

Segunda.—Los enlaces sindicales que hubieran procedido a realizar ya el cobro de las cuotas correspondientes al pasado mes de noviembre, en todo o en parte, sin haber ninguna gestión le cobro, procederán a devolver los cupones o a ingresar su importe en la oficina de recaudación de la C. N.-S., con el fin de que pueda darse conformidad al cargo de valores que cada enlace tiene firmado.

Tercera.—Una vez realizadas las operaciones de contabilización y control, la C. N.-S., en cumplimiento de lo dispuesto en la ley de referencia, procederá a devolver el importe de las cuotas sindicales al productor y de Empresa correspondiente al mes de noviembre y que hayan sido cobradas hasta el momento de promulgación de la ley, con el fin de evitar toda duplicidad en los pagos por un mismo concepto.

Cuarta.—Como consecuencia de lo dispuesto en apartados anteriores, todas las Empresas deberán proceder a ingresar en el Instituto Nacional de Previsión el importe de las cuotas sindicales del mes de noviembre a tenor de lo ordenado en la disposición de referencia.—Efe.



Prisioneros capturados por las tropas italianas, a la hora del rancho

Los alemanes se encuentran a 25 kilómetros del centro de Moscú

Importantes columnas de tanques han sido puestas en juego por las tropas germanas

Numerosas divisiones soviéticas han sido completamente aniquiladas durante el mes de octubre

Estocolmo, 3.—El avance alemán en el frente de Moscú se manifiesta con mayor claridad en el sector del Nordeste, donde las fuerzas del Reich progresan a la vez desde Klin hacia el Sudeste, en dirección a la capital y hacia el Este para alcanzar y rebasar el canal Moscú-Volga, y más tarde las dos vías de comunicaciones que conducen a la capital de la URSS. En este sector los destacamentos avanzados alemanes parecen haberse situado ya a la altura de Ludachevo y Guriovo, a unos 25 kilómetros del centro de Moscú. En otros sectores los combates parecen haber perdido intensidad.—Efe.

además en el sector Sur la primera división, que antes de la guerra constituía la tropa de selección utilizada en las revistas militares de la plaza roja de Moscú. Esta división, que era la esperanza de los bolcheviques, ha sido también definitivamente aniquilada.—Efe.



La Caballería indígena, al servicio de Italia en Africa oriental

Londres, 3.—Un telegrama del corresponsal de guerra del periódico soviético "Pravda" anuncia que las tropas alemanas intensifican sus operaciones en todo el frente, centralizando sus mayores esfuerzos en los sectores próximos a Moscú. Las fuerzas alemanas han puesto en juego importantes columnas de tanques, apoyadas por la infantería, en los sectores de Mojaisk y Maloyarolavetz. Los soldados soviéticos se vieron obligados, según el citado periódico ruso, a abandonar varias aldeas situadas a lo largo de la carretera.—Efe.

LLUVIA EN EL FRENTE DE COMBATE

Estocolmo, 3.—En el sector de Moscú ha comenzado a llover nuevamente, convirtiéndose así la tierra helada en un barrizal impracticable.—Efe.

Berlín, 3.—Entre las formaciones soviéticas del sector Sur del frente oriental que han sido aniquiladas durante el mes de octubre, según las comprobaciones militares alemanas, se encontraban las unidades siguientes:

La tercera división motorizada, la 53 división de caballería—que fue aniquilada en las inmediaciones de Krasnefska—y las divisiones de tiradores 127 y 271. A excepción de la 127 división de tiradores, se trata de unidades del mariscal Budienny, destinadas hasta la fecha para fuerzas de reserva. La división 227 formaba parte de las pocas unidades que lograron evitar el cerco de las tropas alemanas en la batalla de Kiev. Esta división ha sido destruida en su mayor parte.

Los bolcheviques han perdido

Gran Cuartel General del Führer, 3.—Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas:

"En el frente de Moscú continúan los ataques de nuestras fuerzas blindadas, secundadas por fuertes formaciones de aviones de bombardeo y de aparatos de ataque en picado. Ha sido ganado más terreno, a pesar de la tenaz resistencia y de los contraataques locales del enemigo. En estos combates fueron destruidos ayer un total de 20 tanques soviéticos.

En el Golfo de Finlandia un gran barco de transporte soviético se ha hundido al penetrar en un campo de minas germano-finlandés.

En la zona marítima de la Gran Bretaña un barco mercante de gran tonelaje ha sido considerablemente averiado por las bombas que sobre él lanzaron los aviones alemanes. La noche del 3 de diciembre la aviación alemana ha bombardeado una instalación portuaria del SO. de Inglaterra.

En un combate con lanchas torpederas británicas, en el Canal de la Mancha, un dragaminas alemán ha logrado alcanzar con sus disparos de cañón a varias unidades enemigas. El adversario suspendió el combate.

Cerca de la costa australiana se ha desarrollado un combate naval entre el crucero auxiliar alemán "Kormoran" y el crucero australiano "Sidney". El navio alemán, a las órdenes del capitán de fragata Dotmers, hundió, después de un combate encarnizado, a la unidad enemiga, muy superior en armamento y velocidad. En el hundimiento del crucero "Sidney", 42 oficiales y 603 marineros que componían su dotación. El navio alemán hubo de ser abandonado, después del victorioso combate, a consecuencia de las averías sufridas en el curso de la encarnizada batalla. La mayor parte de su tripulación ha podido salvarse y ganar la costa australiana. El crucero auxiliar "Kormoran", en las travesías realizadas por Ultramar, al mando de su veterano comandante, hundió numerosos barcos mercantes al enemigo.

En Africa del Norte, han sido aniquiladas en parte y hechas prisioneras las fuerzas británicas cercadas al Sudeste de Tobruk. Se trata del grueso de una división neozelandesa.—Efe.

COMUNICADO ITALIANO

Roma, 3.—Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas italianas:

"En Marmárica prosiguen los combates de carácter local, a pesar del mal tiempo. En el sector de Tobruk, actividad de la artillería y destacamentos avanzados. En el sector central fueron destruidas en combates algunas unidades enemigas y derribado un avión. En el frente de Sollum se respondió a los

PORTUGAL CELEBRA EL 301 AN.VERSARIO DE SU INDEPENDENCIA

Lisboa, 3.—Las ceremonias celebradas en Portugal con ocasión del CCCI aniversario de su independencia han tenido un carácter exclusivamente patriótico.

El periódico "Diário da Manhã" recuerda la política de amistad peninsular seguida por el presidente del Consejo, doctor Salazar, desde su advenimiento al Poder, y declara entre otras cosas: "España y Portugal se respetan mutuamente y desean vivir y colaborar pacíficamente en una inteligencia leal. El problema de nuestra independencia no interesa solamente a la Península Ibérica, sino que se plantea con signos de evidencia ante todas las naciones del mundo y particularmente ante aquellas que tienen con nosotros intereses comunes, materiales o morales. En este orden es donde debe afirmarse explícitamente el sentimiento de nuestra autonomía absoluta, o lo que es lo mismo, de nuestro derecho a decidir libremente y en cualquier momento conforme a los imperativos de la nación."—Efe.

Camaradas del Frente de Juventudes: Firmes. Estamos en presencia de las madres gloriosas de España, las madres de nuestros mejores camaradas encuadrados en la División Azul.

En el frente de Moscú ha sido conquistado nuevo territorio por las tropas germanas

VEINTE TANQUES SOVIETICOS QUEDARON DESTRUIDOS

En Africa han sido aniquiladas y hechas prisioneras las divisiones inglesas cercadas en las inmediaciones de Tobruk

cañones ingleses que hicieron fuego contra la muralla fortificada de Bardia. La D. C. A. derribó un aparato inglés incendiado.

Se sabe ahora que nuestros soldados de Sidi Omar destruyeron en la defensa de dicha posición 17 tanques, cinco carros blindados y 20 autocamiones ingleses.

La aviación británica bombardeó Bengasi, Derna y otras puntos de Cirenaica. Fue alcanzado y obligado a aterrizar un aparato enemigo y sus tripulantes cogidos prisioneros. Otro aparato fue derribado por la D. C. A. de Derna.

En combates aéreos nuestros cazas han derribado cinco aviones ingleses, y los cazas alemanes otros dos. En el curso de un ataque diurno en la zona de Marsa Matruh nuestros bombarderos derribaron un caza enemigo.

Los aviones torpederos que según el comunicado de ayer hundieron un crucero enemigo, iban mandados por el capitán Giulio Marini y los suboficiales Alisi Strani y Giuseppe Cacci.—Efe.

COMUNICADO INGLES

El Cairo, 3.—Comunicado del Gran Cuartel General británico del Oriente Medio:

"Prosiguen los combates en una zona de gran extensión, aunque el ritmo de la batalla disminuye, naturalmente, a consecuencia de la intensidad registrada. Nuestras patrullas móviles han desplegado actividad de limpieza en los campos de lucha, y la patrulla en servicio de ofensiva en el Duda, al Oeste de Sidi Rezegh, ha destruido algunos cañones enemigos.

Un pequeño barco que intentaba abastecer por el mar a la guarnición adversaria de la zona de Sollum-Hadaya fue rechazado por el fuego de nuestra artillería antes de que lograra arribar a puerto. Nuestras fuerzas aéreas sostienen con eficacia la actividad de las tropas de tierra. Han sido bombardeadas con éxito las concentraciones enemigas en las regiones de Aladem y Sidi Rezegh."—Efe.

Pasando el rato

CURIOSIDADES

UNA ISLA HABITADA POR CINCO MILLONES DE PAJAROS

Al regresar de un largo viaje por Ultramar, el barón sueco con Schultz, apasionado de las ciencias naturales y conocidísimo en el mundo científico internacional, a pesar de tratarse de un hombre muy joven todavía, nos ha referido que en una isla del Pacífico, de pequeñas dimensiones, habita un número casi incontable de pájaros.

En 1939 el barón, dotado de atlética constitución y heredero de muchos millones, partió para Auckland con objeto de curarse de una fortísima depresión nerviosa. Después de haber peregrinado por muchas comarcas paradisíacas que gozan de una eterna primavera, capturando allí una enorme cantidad de insectos curiosísimos, pájaros y demás animales de aquella fauna, el sueco, provisto de una tienda de campaña, de una escopeta y de pocos víveres, porque en aquellos afortunados países la naturaleza provee abundantemente la alimentación del hombre, más algunos otros objetos de primera necesidad, se hizo desembarcar en una isla deshabitada del archipiélago de las Fijis, donde el turista quería pasar algún tiempo. El capitán del barco en que navegaba recibió del barón la orden de venir a buscarle no antes de seis o siete meses.

El joven naturalista vivió en aquella isla completamente solo. Se trata de una isleta de unos dieciséis kilómetros cuadrados de superficie y que representa la característica principal de ser la tierra del mundo donde más pájaros existen.

Durante su permanencia el barón reconoció no menos de cuatro mil diversas especies de pájaros, entre ellas algunas bellísimas y muy raras, como aves del Paraíso, pájaros tejedores, cazadores, golondrinas de mar, pájaros de San Pedro, etcétera, etc., porque las especies de pájaros conocidas en toda la tierra ascienden a unas 11.000. Según un cálculo hecho por el excursionista y ciertamente inferior a la realidad, en esta pequeña isla, de origen madreporico, viven cinco millones de pájaros alados. La especie más representada es la del pinguino emperador, que tiene cerca de 95 centímetros de altura y pesa 25 kilos. Estos animales se alimentan de pesca y demuestran brillantes aptitudes para la navegación y la inmersión. Ponen un solo huevo y la pareja lo incuba velosamente. Cuando el pajarito o pajarita desean dar por terminado su reposo, el uno llama a la otra, o al revés, y el huevo viene a pasar debajo de la otra

pareja con un hábil movimiento. Estos pájaros se asocian en grandes grupos y manobran con disciplina militar. Su voz se expande por un roncó gruñido o por un chillido penetrante, y son tan buenos que adoptan voluntariamente a cualquier hijuelo que haya quedado huérfano.

JEROGLIFICO

SUFRO MUCHO

$$\begin{array}{r} \times 2 \times 1 \\ 2 \quad 1 \\ \hline 1,000 \end{array} + S.P.$$

La solución mañana
Solución al jerooglífico de ayer
MI PRIMO SEGISMUNDO

DIBUJOS INFANTILES



Mercedes del Val Tronilliet, 14 años, Valladolid



Esperanza Gil, 10 años, Valladolid



Angel Gil Sanz, de 12 años, Valladolid

CORRESPONDENCIA

Florencio Carrasco (Valladolid). — Hemos recibido todos tus dibujos. Manuel Masas. — También hemos recibido el tuyo. Adolfo Galleja. — Los tuyos ya están en turno para ser publicados. Miguel Angel Bartolomé (Colegio del Cardenal Merino). — Has atendido nuestras indicaciones y ahora están bien. Se publicarán. ITO

LA AVIACION ALEMANA ACTUA EN TODOS LOS FRENTES Y ESCUELAS Y TUBERCULOSIS

Actividad de los aviadores alemanes en el mes de octubre

Por el general de aviación QUADE



LOS OBJETIVOS DEL EJE

La aviación alemana ha tomado parte brillantemente en el magnífico resultado de la lucha en el Este. Los partes de guerra alemanes ponen claramente de manifiesto cuál ha sido el objetivo principal de las unidades aéreas alemanas en la ofensiva del Este; la aviación tuvo por misión ayudar al ejército de tierra con todos sus medios, a fin de facilitarle un rápido avance para cubrir así las gigantescas distancias.

Debido a la escasez de vías de comunicación que existe en el Este, el ataque a las líneas ferroviarias y a los nudos de comunicación representan un papel extraordinariamente importante, pues de este modo se impide el reabastecimiento del enemigo. Los partes dejan ver que en este aspecto se obtuvieron éxitos extraordinarios. No es nada raro que en un solo día se produjesen diez y hasta veinte interrupciones de líneas ferroviarias. Estas interrupciones fueron tanto más eficaces cuando se conseguían mediante la total o parcial destrucción de columnas de transporte, destruidas por las bombas de las unidades de bombardeo alemanas cuando se encontraban en camino. Como es natural, es mucho más difícil y más lento desalojar la vía que llenar los embudos producidos por las bombas o sustituir algunos raíles o traviesas.

Los aviones finlandeses y alemanes han cosechado éxitos importantes en sus ataques contra el ferrocarril de Murman, importante arteria por la cual habían de circular los envíos ingleses desde el Océano Glacial Ártico hasta el frente. Los repetidos bombardeos de esta línea crearon gran cantidad de problemas al Estado Mayor soviético.

También los numerosos bombardeos del nudo central de las más importantes líneas de la Rusia europea, Músen, ha producido una sensible perturbación del reabastecimiento enemigo. Los partes de guerra alemanes del mes de octubre dan cuenta de que tales ataques se realizaron durante veinte días. Sobre todo a fin de mes, Moscú fue atacado repetidas veces cada día, alcanzándose las estaciones ferroviarias. También se bombardearon las industrias de guerra y de abastecimiento de la ciudad, alcanzándose incluso el Kremlin, sede del Gobierno. Desde luego, las bombas que allí cayeron en la noche del 26 de octubre ya no encontraron a Stalin ni al Gobierno soviético; a lo sumo encontrarían a una pequeña delegación que habían dejado tras de ellos. Previendo el orden de Stalin, el Gobierno y el Cuerpo diplomático se retiraron a Kujyvschew, la antigua Samara, probablemente antes del 18 de octubre.

La nueva sede del Gobierno se encuentra en el Volga, casi a novecientos kilómetros al Este de Moscú. La historia de la guerra no nos ofrece ningún otro caso de que un Gobierno en su huida cambie de residencia con un salto de tan gigantescas proporciones. Sólo en cuatro días del mes de

mouth. Otros ataques se realizaron contra numerosos puertos y aeródromos del Este, Sur y Oeste de Inglaterra, así como contra puertos e instalaciones militares importantes en las Islas Feroe. Así, pues, todos los días Inglaterra se ha podido dar cuenta de que, a pesar de las operaciones en el Este, la aviación alemana dispone de fuerzas suficientes.

En el Mediterráneo, la aviación alemana, en colaboración con la italiana, ha desplegado gran actividad. A esta última le fué posible hundir en el mes de octubre diversas unidades de la Marina inglesa y averiar otras. Contra Tobruk se efectuaron numerosos ataques en común. Las unidades alemanas atacaron, con éxito comprobado, las fortificaciones y el puerto.

Pero también fueron bombardeados eficazmente la rada de Suez, la zona portuaria del delta del Nilo, el centro petrolífero de Haifa y numerosos aeródromos de Egipto. En el Mediterráneo se hundió, en la noche del 26 de octubre, un buque de guerra británico de gran calado; en este ataque resultaron averiados otros varios navios.

La propaganda británica apenas habla ya de la llamada "ofensiva ininterrumpida". Por encima del territorio del Reich los aviones enemigos no han volado durante quince días del mes de octubre, esto es, casi durante la mitad del mes. A pesar de todos los ataques y vuelos enemigos contra el territorio del Reich, han tenido por consecuencia graves pérdidas para la aviación inglesa. Del 1 al 28 de octubre, 227 aviones ingleses no pudieron regresar a sus bases. En este mismo tiempo Alemania, en su lucha contra la isla, sólo perdió 28 aparatos.

El señor Churchill parece que no está muy contento con los generales del ejército del Aire. De otro modo no se explica que según dicen noticias de procedencia americana — en un solo día haya destituido repentinamente a toda una serie de altos oficiales, entre ellos a los dos mariscales del Aire sir Hugh Dowding y sir Cyril Newall, así como al vicemarliscal del Aire, Pattison. Y se dijo que por motivos de salud! Esta amable forma de destitución es ya bien conocida por todos. Oída de labios ingleses suena ridícula en cierto modo. Al comienzo de la guerra inglesa, Ironside no dió a sus generales jóvenes ninguna perspectiva para obtener éxitos. En realidad, todo cambio repentino producido durante la guerra en un alto puesto del Mando, que trae consigo la destitución de la personalidad que hace al caso, significa que algo no está claro. Y cuando en varios altos puestos de mando de la aviación inglesa se produce repentinamente un cambio semejante, quiere decirse que, según opinión del señor Churchill, hay algo que no está muy claro, que digamos, en el ejército del Aire inglés. Me figuro, más bien, que el verdadero motivo de estas destituciones es que la aviación alemana sea demasiado buena.

(Agencia Internacional Arca Spes)

Acto de confraternidad germano-española

Presidió el camarada Arias Salgado y asistieron periodistas alemanes, italianos y españoles, así como el doctor Bergen

Madrid, 3. — Invitado por el vicesecretario de Educación Popular, camarada Gabriel Arias Salgado, ha asistido esta noche en el Hotel Ritz a un acto de confraternidad germano-española el periodista alemán doctor Bergen. Presidió el vicesecretario y asistieron al acto los agregados de Prensa de las Embajadas de Alemania e Italia, periodistas alemanes acreditados en Madrid, el señor Jiménez de Sandoval, jefe del Gabinete Diplomático del ministro de Asuntos Exteriores; los directores de los diarios madrileños y de la agencia Efe, el presidente de la Asociación de la Prensa de Madrid y otras personalidades. Cifra.

Conferencia a los instructores del Frente de Juventudes pronunciada por el excelentísimo señor Obispo de Madrid-Alcalá, doctor Eijo

con buenos ojos las campañas en pro de la justicia social, ni siquiera cuando la acredita la sotana, y aunque esa sotana ostente los colores prelatos. Eso os debe convencer más de lo corrupto del ambiente y de serviros de adicate.

Os acusarán, cuando enseñéis contra el liberalismo económico, de atentar a la sagrada libertad humana. Pero vosotros recordareis aquellas sabias palabras de José Antonio:

"Cuando el mundo se desquiebra, no se puede remediar con parches técnicos; necesita todo un nuevo orden. Y este orden ha de arrancar otra vez del individuo. Oiganlo los que nos acusan de profesar el panteísmo estatal; nosotros consideramos al individuo como unidad fundamental, porque este es el sentido de España, que siempre ha considerado al hombre como portador de valores eternos. El hombre tiene que ser libre, pero no existe la libertad sino dentro de un orden. La construcción de un orden nuevo lo tenemos que empezar por el hombre, por el individuo, como occidentales, como españoles y como cristianos."

Y aquellas otras:

"Desmontar el armatoste capitalista, ¿para sustituirlo con qué? ¿Con otro Estado absorbente, anulador de la individualidad? No...; desmontaremos el aparato económico de la propiedad capitalista, que sorbe todos los beneficios, para sustituirlo por la propiedad individual, por la propiedad familiar, por la propiedad comunal, por la propiedad sindical." "Ya veréis cómo rehaceremos la dignidad del hombre, para sobre ella rehacer la dignidad de todas las instituciones que juntas componen la Patria."

Os acusarán asimismo de enemigos de la propiedad. No; José Antonio defiende siempre la propiedad como derecho natural; ataca al capitalismo precisamente en cuanto enemigo de la propiedad, por cuanto, a fuerza de absorber y reunir y acumular, despoja de sus bienes a los pequeños propietarios. Recordad que es doctrina católica el derecho de propiedad es, de naturaleza y, por tanto, insusceptible; pero que el Estado tiene el deber de atemperarlo y ajustarlo al bien común.

Tacharos han de demagogos. Respondedles serena y firmemente (la serenidad es la coraza de la firmeza) repitiendo aquellas palabras del Fundador: "No cultivamos ninguna demagogia." Y guardaos bien no caligáis jamás en la tentación del fácil acaloramiento demagógico; entre los creyentes sembraréis de sal el campo y esterilizarán vuestra enseñanza; y entre los rojos que os escucharan, vuestras frases demagógicas serían siempre aguardiente rebajado, impropio de sus paladares. No hay que confundir el tono demagógico, que tiene por alma la rebelión de la plebe entronizada y tiranizante, y es lo más impropio de un cristiano y un caballero, con la temperatura y el espíritu que José Antonio señaló como características de su empresa, el alto y ardoroso ánimo que distingue al Apóstol.

A los que se escandalizan de la distribución de José Antonio contra los engaños sociales, decidle que lean en la "Rerum Novarum" que todos los ciudadanos, sin exceptuar ni uno sólo, deben contribuir al bien común.

Y cuando se fache la doctrina de inefectores

a la lucha de clases, decidle que, por el contrario, es la única que puede levantar el ramo de oliva de la paz entre los mortales. Acabar con la lucha de clases fué apostado ideal de José Antonio; y no se acaba con ella ni abandonando en su miseria a los desvalidos ni cegando las fuentes de la prosperidad, es a saber, la propiedad, y especialmente la propiedad justa y razonable acumulada, la riqueza, el capital — que no hay que confundir con el capitalismo —; los embalses de capital — decía el Fundador — han de ser como los embalses de agua; no se hicieron para que unos cuantos organicen regatas en la superficie, sino para regularizar el curso de los ríos y mover las turbinas de los saltos de agua.

"Y qué otra cosa sino la extinción de la funesta y anticristiana lucha de clases, desgarrada de los tejidos vitales de la Patria, es lo que procura el falangismo con el establecimiento de los Sindicatos verticales?"

Esto de la verticalidad de los Sindicatos es cosa que todavía muchos no entienden, con ser tan clara. Sindicato es unión o liga de varios para amparar sus justos derechos; cuando sólo une a los iguales, a los de una misma categoría social, es horizontal, como lo es el plano que se forma uniendo puntos situados a una misma altura; pero cuando liga entre sí a los que se hallan jerárquicamente constituidos unos encima de otros, es vertical; en el primer caso, las clases sociales se sindicaban las unas frente a las otras; en el segundo caso, los de arriba y los de en medio se sindicaban con los de abajo, y las distintas categorías y clases se enlazan y trenzan entre sí en vez de contraponerse. El Sindicato horizontal une a los hombres por clases, separando unas y otras. El vertical refuerza y confirma la convivencia de unas clases con otras, en vez de disponerlas como adversarios en pie de guerra, las une como miembros de un mismo cuerpo.

SOIS LOS DIFUNDIDORES DE UNA VIDA

Para terminar, señores instructores, pocas palabras acerca del modo, del estilo característico con que habéis de desempeñar vuestra misión:

(Continuará)

Agua de Kalos

Embellace y conserva el cutis.

Venta: Droguerías y Perfumerías.

(Continuación)

estaban a las puertas, aunque no lo creyese la ciudad alegre y confiada.

Y ahora, fresca aún la sangre de tantos mártires, todavía en ruinas los templos, llenos de huecos las filas del clero, y por rehacer, no obstante el trabajo asombrosamente rápido de construcción, los pueblos aislados, ¿no vuelve ya la alegría frívola, la inconsciente confianza, ceguera inconsciente, instinto suicida y ultraje a los caídos?

¡Por Dios y por España, señores instructores, con las enseñanzas pontificias y la doctrina de Falange, formad la generación que ha de salvar a la Patria! A todos, a todos los jóvenes debéis inculcar ese único remedio, creando, lo repito, ambiente de asfixia a la injusticia social. A todos, pero con más ahincado empeño a los de las clases pudientes y acomodadas.

Entre las muchas cosas que concibe la mente y prohija con calor el corazón, pero luego la realidad de la vida, por falta de tiempo, por tener que servir a los que acuden cada uno con su propio no se pueden llevar a la realidad, está un proyecto que años atrás acaricé mucho y que lo creo muy útil: redactar en forma de catecismo, con preguntas y respuestas, el texto de la encíclica "Quadragesimo Anno" para ponerlo como asignatura obligatoria en todos los colegios católicos.

El bien que yo quisiera hacer a la sociedad con ese proyecto lo vais a hacer vosotros difundiendo entre la juventud la doctrina de la justicia social.

HAY QUE CREAR OTRO AMBIENTE MORAL

Vais a deshacer un ambiente moral y crear otro. No penseis que la tarea es fácil ni que está ayuna de dificultades. Lucharéis con lo que es más difícil de luchar, con lo que menos se puede concretar y asir: en el ambiente contrario. No pondráis razones, sino perjuicios, malas interpretaciones; os calumniarán creyendo que dicen verdad. ¡Y si os acusan solamente los enemigos rojos! Pero os amargarán el alma los ataques de muchos católicos que, triste cosa, no ven

CRONICA DE BERLIN

El fracaso inglés en Libia y la figura de Rommel

(Crónica radiotelegráfica del enviado especial de la Agencia EFE) (EXCLUSIVA PARA "LIBERTAD")

Berlin, 3.—Hace dos semanas que los ingleses desencadenaron en el desierto de Giarabú la gran ofensiva a cargo del ejército imperial británico del Nilo...

¿Qué queda a estas horas del plan del "premier" británico? Todavía es demasiado pronto para responder a esta pregunta. Sin embargo, hay que examinar los hechos a la luz de las informaciones que se poseen esta mañana en Berlín...

Estos días la figura de mayor relieve de la actualidad militar es la del general Rommel, el jefe del Cuerpo de Ejército alemán en el Norte de África. Esta gran actualidad se la debe el general Rommel mucho más a sus adversarios que a los alemanes e italianos...

RAMON GARRIGA

Dos mercantes ingleses de 4.000 y 7.400 toneladas hundidos Otro mercante noruego a pique en la costa de Stavanger

Stavanger, 3.—El mercante noruego "Vindapnor" ha sido hundido por las bombas que le fueron lanzadas desde un avión cuando navegaba frente a la costa de Stavanger...

Estocolmo, 3.—Durante los dos primeros años de guerra Inglaterra ha pagado hasta septiembre de 1941 tres mil millones de sus créditos en dólares a los Estados Unidos...

Nueva York, 3.—Los mercantes británicos "Moriense", de 7.400 toneladas, y "Juismore", de 4.000 toneladas, han sido hundidos en el Atlántico...

El partido laborista protestará violentamente contra los proyectos militares de Churchill

Estocolmo, 3.—Desde Londres informan a la Prensa que el partido laborista ha amenazado con una violenta protesta contra el nuevo proyecto expuesto por Churchill sobre el servicio militar...

Las circunstancias del hundimiento del "Sidney" constituyen un misterio El ministro australiano Makin lo aseguró ayer así

El hundimiento se produjo el 19 de noviembre

Camberra, 3.—Las circunstancias en que ha ocurrido el hundimiento del crucero "Sidney" son y serán siempre un misterio, ha declarado el ministro de Marina, Makin...

Camberra, 3.—El ministro Curtin ha explicado hoy en la Cámara la forma en que se había desarrollado el combate entre el crucero "Sidney" y el mercante armado alemán que lo hundió...

El ministro de Marina anunció que un crucero construido probablemente en los astilleros australianos reemplazará al "Sidney".—Efe.

Melbourne, 3.—Dos embarcaciones con supervivientes del...

mercante alemán "Kormoran" descubierto el cinturón salvavidas de un marinero australiano a 320 kilómetros de la costa. Tres balsas, dos alemanas y una inglesa, fueron también recogidas...

La segunda embarcación alemana fue descubierta el 27 de noviembre, y los supervivientes fueron recogidos más tarde. Las pesquisas se prosiguieron durante otros cinco días...

Los aviones australianos que iniciaron los vuelos de reconocimiento comunicaron la presencia de una embarcación con naufragos alemanes a 240 kilómetros de la costa. Un pequeño vapor remolcó a la embarcación el 26 de noviembre. Fue...



Un convoy británico sorprendido por las alas alemanas en el Atlántico

Inglaterra y Estados Unidos llegan a un acuerdo naval en el Pacífico

La flota yanqui cuidará de la defensa de la zona marítima comprendida entre Manila y Hong-Kong

Shanghai, 3.—Ha sido concertado un acuerdo, según anuncian en los medios bien informados de esta capital, por el que se reglamenta la cooperación entre la flota británica del Extremo Oriente y la norteamericana...

miento de la seguridad de esta zona marítima. Las fuerzas norteamericanas de este espacio serán trasladadas a Asia oriental y encargadas de la protección de esta zona...

En los citados medios se añade que el almirante jefe de las fuerzas navales británicas será responsable de la protección del espacio marítimo situado al Oeste de Singapur...

Shanghai, 3.—Las autoridades británicas de Singapur han ordenado minar la entrada del puerto, según noticias de Radio Singapur.—Efe.

Otra expedición de productores españoles hacia Alemania

Madrid, 3.—Esta tarde salió de la estación del Norte una expedición de obreros españoles que marchan a trabajar a Alemania...

CRONICA DE LONDRES

La movilización de mujeres en Inglaterra

(Crónica radiotelegráfica de la Redacción de la Agencia EFE)

Londres, 3.—La nación quedará totalmente movilizada el año entrante para las dos batallas gemelas, la de las fábricas y la de las líneas de fuego...

Los chicos y chicas, de dieciséis a dieciocho años, tendrán que pasar por el Registro de Movilización, pero en lugar de ser movilizados serán "alentados" en unas organizaciones especiales de entrenamiento...

Las mujeres solteras, de veinte a treinta años, serán reclutadas en servicios militares o civiles auxiliares, no conforme a su voluntad, sino a las capacidades que en ellas se presume...

Para el fin se van a reparar muchas injusticias, y una de ellas la que denuncia "Daily Mail". Hay muchas mujeres que no estaban dispuestas a prestar voluntariamente sus servicios en las fuerzas auxiliares...

Gran Bretaña es una nación de cuarenta y seis millones de habitantes, que lucha con un enemigo dos veces por lo menos superior en número, armado a punto de saturación...

Caídos de la División Azul

Madrid, 3.—José Pérez Miralles, camarada de la Vieja Guardia de Murcia, ha caído en Rusia combatiendo al bolchevismo como soldado de España...

Crónica militar de la agencia Efe

Madrid, 3.—Impresión del redactor militar de la agencia Efe: "Las mayores novedades de la última jornada provienen del Pacífico, pero no de China ni de Tailandia..."

Campeño

A través de la Obra Sindical del Hogar, el Estado Nacional-sindicalista concede el 20 por 100 del coste de tu vivienda a fondo perdido, como premio a tu trabajo.

Los hombres. Se necesitan mujeres en todas partes, en las fábricas, en la estación de defensa antiérea, en los aeródromos, en los transportes militares y civiles...

El vacío que se llenará hasta que no se obligue también al servicio civil a las mujeres casadas, cuyo número es de 11.000.000, "nuestra mayor reserva", como ya ha dicho Churchill...

Falta ahora la movilización de la propiedad privada—dice hoy el laborista "Daily Herald"—, y este parece que es otro de los temas pendientes que se van a resolver en el Parlamento en el curso de la ley del servicio obligatorio...

Madrid, 3.—José Pérez Miralles, camarada de la Vieja Guardia de Murcia, ha caído en Rusia combatiendo al bolchevismo como soldado de España...

Madrid, 3.—En San Fernando se han celebrado unos funerales por los caídos de la División Azul pertenecientes a la provincia, camaradas Isidro Coserria Revidiego y Antonio Herrera Rodríguez y Antonio González Basán...

Cádiz, 3.—En San Fernando se han celebrado unos funerales por los caídos de la División Azul pertenecientes a la provincia, camaradas Isidro Coserria Revidiego y Antonio Herrera Rodríguez y Antonio González Basán...

Santander, 3.—En sufragio del camarada Antonio Casas Aguirre, primer caído del distrito universitario del S. E. U. de esta provincia, en el frente de Rusia, se han celebrado esta mañana unos funerales en la iglesia de Santa Lucía.